

Juillet-août 2023

Éditorial

"Venez à l'écart et reposez-vous un peu."

Alors que l'été s'approche à grands pas, nos cœurs sont remplis d'anticipation et de joie à l'idée de prendre des vacances bien méritées. Les vacances sont un temps privilégié où nous avons la possibilité de nous éloigner de nos responsabilités habituelles, de la routine du quotidien, et de chercher la quiétude pour renouveler nos forces et nos esprits.

Dans notre monde moderne, où le rythme effréné de la vie semble être la norme, nous entendons les paroles apaisantes de Jésus qui résonnent dans nos cœurs : "Venez à l'écart et reposez-vous un peu." (Marc 6,31). Ces mots d'amour et de sollicitude nous invitent à prendre du recul, à trouver un endroit paisible où nous pourrions nous ressourcer.

Pendant son ministère terrestre, Jésus lui-même s'est souvent retiré dans des lieux tranquilles pour prier et se reposer. Il comprenait l'importance de trouver des moments de calme et de paix au milieu des demandes incessantes et des sollicitations constantes. Il savait que pour être efficaces dans nos vies et dans notre service aux autres, nous avons besoin de moments de ressourcement et de renouvellement.

Les vacances nous offrent une opportunité précieuse de vivre cet appel à nous retirer. Que ce soit en partant en voyage dans des contrées lointaines, en passant du temps dans la na-

ture, ou en restant simplement chez soi pour profiter d'une pause bien méritée, les vacances nous permettent de nous reconnecter à nous-mêmes, à nos proches et à notre relation avec Dieu.

C'est un moment où nous pouvons nous émerveiller devant la beauté de la création, prendre le temps de contempler les merveilles de Dieu et de ressentir sa présence dans les plus petits détails de la vie. C'est un moment pour s'émerveiller devant le lever du soleil, pour se laisser bercer par le chant des oiseaux, pour sentir le souffle de l'air frais sur notre visage.

Pendant ces vacances, prenons également le temps de méditer sur la vie et les enseignements de Jésus. Lisons les Écritures, prions et réfléchissons sur les leçons de foi, d'amour et de compassion qu'il nous a enseignées. La Parole de Dieu est un trésor inépuisable qui peut nourrir notre âme et guider nos pas.

Enfin, n'oublions pas d'emporter notre bonne humeur et notre esprit farceur dans nos valises, car les vacances sont aussi l'occasion de partager des rires et de créer des souvenirs mémorables.

Abbé Adam

Vous avez dit "pont" ?

En vue de cette fête de l'ASCENSION, nous avons scruté le ciel à l'avance, pour savoir s'il serait clément à notre fête des professions de foi qui avaient d'ailleurs lieu pour la dernière fois le jour de l'Ascension.

Il faut dire que le Mois de Mai avait été jusque-là particulièrement mauvais et froid... Alors, les anges auraient-ils donné un coup de main, pardon : **un coup d'aile** ? Toujours est-il que le ciel voilé,

dès le petit matin de ce Jeudi 18 Mai : Il faisait déjà soleil, donc un peu moins froid que prévu, pour la 1^{re} messe de 9h30... suivie de celle de 11h30, avec 75 jeunes et leurs familles réunis en deux vagues dans la grande et belle église St Martin du centre-ville.

Jean CARNELET, notre jeune et dynamique curé, nous a parlé du **Pont de l'Ascension**, «on ne croit pas si bien dire», a-t-il clamé dans son homélie : un pont jeté entre Dieu et nous par Jésus Christ ! Le Père Jean a célébré ces deux messes de profession de foi dans une ambiance joyeuse et festive où les applaudissements des 700 personnes présentes à chaque messe ont résonné plusieurs fois jusqu'aux voûtes ! La musique du grand orgue, avec Nathalie et Jean, ainsi que les chants de la



chorale Amandichoeur, menée par Christine, ont participé à la beauté et à la joie de ces célébrations.

Nos jeunes anges en aube blanche et porteurs de lumière étaient placés dans les stalles de l'ancienne abbaye et dans le chœur, très attentifs et participants. Ils semblaient bien conscients de l'évènement : affirmer solennellement devant tous qu'ils sont chrétiens et croient en un Dieu, Père, Fils et Saint Esprit !

Corine V.



annoncé la veille encore, s'est découvert

Premières communions

Le 21 mai à l'église saint Nicolas de Mortagne, quatre jeunes de la paroisse de Sainte Odile ont vécu la première des communions. Entourés de leur famille proche, ils ont vécu ce moment avec beaucoup de sérieux et de confiance. C'était une belle occasion, pour l'assemblée, de se replacer au coeur de l'humilité de Dieu !



Professions de foi

Le samedi 3 juin, la chorale a encore proposé une jolii répertoire pour accompagner 9 jeunes dans leur démarche de profession de foi. Les familles ont bien contribué à rendre ce moment priant et joyeux. Le sourire et la belle présence des jeunes et de leurs parents ont été des marques du souffle de Pentecôte ! Belle route dans la foi à tous ces jeunes !

Chantal Joly

■ "Je crois !"

"16 jeunes de notre paroisse de St Amand d'Elnon ont fait leur profession de foi le samedi 20 mai 2023.

Ils étaient accompagnés, pour entrer dans l'église, de leurs parrains et marraines qui leur ont remis le cierge allumé au cierge pascal signe de leur engagement à poursuivre leur chemin de foi.

Pendant la messe, ils ont proclamé solennellement le credo. Pendant l'année avec leurs catéchistes, Bénédicte et Christelle, ils ont approfondi ensemble les paroles du "Je crois en Dieu".

La messe a été célébrée par l'Abbé Jean qui a aussi procédé au rite de l'aspersion au moment de la prière pénitentielle.

L'église St Martin était pleine et l'assemblée recueillie.

A la fin de la messe, les jeunes sont sortis en procession et ont retrouvé leur famille sur le parvis de l'église."

Marie Dugrain



■ "Nous avons tant besoin de sa force..."

Le sacrement de confirmation a été donné par Mgr Dollmann le 3 juin dernier à Orchies en la fête de la sainte trinité.

Le groupe d'Orchies a commencé son cheminement en octobre 2022, à raison d'environ une rencontre par mois. Au cours de cette préparation les jeunes ont abordé plusieurs thèmes comme celui de la prière, la bible, les 7 sacrements à travers un jeu des 7 familles, les différentes parties de l'Eucharistie ou encore qui est Jésus ?

D'autres thèmes plus spécifiques au sacrement de confirmation ont été abordés comme les gestes du sacrement, l'Esprit Saint avec ses dons et ses fruits.

En dehors du parcours, les jeunes ont participé aux différents événements de la paroisse en accompagnant notamment les enfants à la préparation de leur profession de foi, ou encore aux activités proposées par la pastorale des jeunes du diocèse : Taizé, Lourdes, Pelé cyclo et le week-end diocésain de préparation à la confirmation à Raismes, tellement riche, et qui reste dans la mémoire de tous les confirmés.

Dans son homélie, Mgr Dollmann a redit que ce sacrement nous apprend à grandir dans une relation filiale à Dieu d'une manière libre, entrer dans une relation intime de confiance en Lui.



L'Esprit est invisible mais Jésus nous équipe des dons de l'Esprit Saint pour que nos engagements soient féconds et portent du fruit.

Comme aimait le dire Mgr Garnier : «on ne vient jamais de trop loin ; il est possible de recevoir ce sacrement à tout âge.»

INSCRIPTIONS CATÉCHISME 2023-2024

Paroisse St Amand d'Elnon

Marie Dugrain (06 36 48 76 67)

Inscriptions pour toutes les années
salle St Amand (derrière l'église St Martin)
Mercredi 06 septembre de 10h30 à 12h30, 13h30 à 18h
Samedi 09 septembre de 9h à 13h

Paroisse Ste Odile du Hainaut

Françoise Cornu (03 27 26 92 17)

Inscriptions 1^{re} année
Centre paroissial de Flines-les-Mortagne (rue Fournier)
Samedi 09 septembre de 11h à 12h
Vendredi 15 septembre de 14h à 15h

Paroisse St Eloi en Pévèle

Pour Brillon, Sars-et-Rosière, Bousignies, Tilloy et Rosult
Eléna Bécart (06 28 02 48 61)

Inscriptions pour toutes les années
salle paroissiale (Rue du Maréchal Joffre à Brillon)
Mardi 12 septembre de 17h à 18h

Pour Hasnon et Millonfosse

Bernadette Lamérand (03 27 48 16 26)

Inscriptions 1^{re} année
salle paroissiale (près de l'église d'Hasnon)
Samedi 09 septembre de 10h à 12h

Pour Lecelles, Rumegies et Saméon

Marie-Agnès Robert (06 21 98 09 05)

Inscriptions 1^{re} année
Local paroissial de Lecelles (près de la Poste)
Samedi 02 septembre de 9h30 à 11h30
Samedi 09 septembre de 9h30 à 11h30

Rubrique culturelle



L'été, un temps propice pour s'informer, apprendre, découvrir... Et pourquoi pas **Marie Madeleine** (photo 1), cette sainte, à la fois très familière mais pas si connue.

Par décision du pape François, le **22 juillet** est désormais une fête de toute l'Église catholique pour célébrer Marie-Madeleine.

Les éloges ne manquent pas pour la caractériser : un exemple d'évangéliste vraie et authentique, disciple du Seigneur...

Première témoin du tombeau vide au matin de Pâques, première à annoncer la résurrection du Christ aux apôtres, elle a eu un rôle pionnier dans l'Église. C'est l'heureuse annonciatrice du joyeux message central de Pâques !

Le pape François a voulu souligner l'importance de cette femme qui a démontré un grand amour pour le Christ et fut par lui tellement aimé. Le Saint-Père veut nous faire réfléchir sur la grandeur du mystère de la miséricorde divine.

Marie-Madeleine est souvent nommée dans les Évangiles, on lui prête beaucoup de personnages : apôtre, prêcheuse, pécheresse repentie, ascète, mystique... C'est pour cela qu'elle nous fascine. C'est aussi une belle figure de femme. Dans le contexte actuel elle nous fait réfléchir à la dignité et à l'importance de la place de la femme.

Qu'est-ce que l'on sait de Marie-Madeleine : très tôt la tradition a confondu en sa personne trois femmes que les Évangiles placent dans l'entourage ou sur le chemin de Jésus : la pécheresse anonyme qui, lors du repas chez Simon, demande pardon et inonde de parfums et de larmes les pieds du



Seigneur puis les essuie avec ses longs magnifiques cheveux (photo 2), Marie de Béthanie, sœur de Marthe et de Lazare, qui s'attache à Jésus, le reçoit dans sa maison et obtient de lui la résurrection de son frère, et Marie de Magdala (village sur le lac de Galilée, ce qui a donné Magdalena, Madeleine), guérie par le Christ des démons qui l'habitaient et présente lors de la Crucifixion et la Mise au tombeau et a qui Jésus réserve la première apparition après sa Résurrection, et la charge de l'annoncer (photo 3).



Témoin essentiel, modèle de pénitence mais aussi symbole de la fragilité humaine qui conduit à pêcher, Marie-Madeleine est depuis longtemps une des saintes les plus populaires et la plus vénérée. D'abord en Provence, où elle aurait séjourné à Saint-Baume puis serait morte à Aix-en-Provence, puis en Bourgogne où ses reliques auraient été transférées dans la magnifique basilique de Vézelay (photo 4), donnant lieu à de très importants pèlerinages.



Et même vers chez nous comme en témoigne la belle église Sainte Marie-Madeleine de Nivelles...

Témoignage de l'importance de la sainte dans l'Église contemporaine, deux journalistes du Pèlerin se sont lancés le 9 avril dans une marche de dix mois depuis la France jusqu'en Israël, sur les traces de Marie-Madeleine.

Bonnes vacances à toutes et tous,
et continuons d'aider et de soutenir l'Ukraine.

Magdalena Varanguien de Villepin

COEUR DE VILLAGE



La fête des "Feux de la St Jean" organisée de main de maître par l'association "Ethnelles" est devenue désormais l'évènement incontournable. Elle a battu son record d'affluence dès le matin de la brocante jusque tard dans la nuit après les feux d'artifice.

L'équipe de "cœur de village" a pu mieux se faire connaître grâce au stand qu'elle tenait. Elle a ainsi exposé son projet ambitieux ayant pour objet la restauration des vitraux de l'église St Eloi de Thun-St Amand impactés par la grêle de mai 2022 et la fatigue des ans.

La coquette somme récoltée ce jour va les aider au lancement de la Collecte de dons programmée vers octobre avec le soutien et l'aide de la Fondation du Patrimoine.



Annick Schiets

Le 15 août dans le parc de la Maison de Retraite Béthanie*, pour les 3 paroisses, **messe en plein air à 10 h 30**

Auparavant, il est proposé **3 marches qui convergeront vers le parc** : une au départ de l'église de Nivelles à 9h, une au départ de l'église ND des malades à St Amand à 9h15 et une au départ de l'église de Lecelles à 9h30.

Renseignements au centre paroissial de St Amand.*877, route de Roubaix à Saint-Amand

**«Nous passons aux «horaires de messe d'été»,
reportez-vous au calendrier disponible sur les sites internet de nos paroisses (cf ci-dessous)»**

- **Paroisse St Amand d'Elnon**, 73 place du 11 Novembre, 59230 St Amand les Eaux - tél : **03 27 48 44 40** ou **07 49 73 79 97** - email : paroissedelamandinois@cathocambrai.com - site internet : st-amand.cathocambrai.com
- **Paroisse St Eloi en Pévèle**, 1608, Route de Roubaix 59226 Lecelles - tél : **07 88 82 28 35** email : paroissesainteloiensevele@gmail.com - site internet : st-eloi-pevele.cathocambrai.com
- **Paroisse Ste Odile du Hainaut**, 31, rue Georges Fournier 59158 Flines les Mortagne - tél : **03 27 26 90 79** site internet : ste-odile.cathocambrai.com

■ "Salut BG !"

A raison de 10, 20, 50, 100 personnes rencontrées en cette journée du 27 mars à Raismes et Lesquin, ce fut autant de «salut BG» entendus ! Impressionnant cette sympathie respectueuse envers leur patron, ou collègue. Une chose est sûre : Bernard Gilles, dit BG, ne passe pas inaperçu. Mais qu'en est-il de cette **visite pastorale** toute la journée avec le Père Jean ?

Des rencontres évidemment, à **Raismes** tout d'abord : David-chef de site, Lorella-conseillère en insertions sociales et professionnelles, Delphine-responsable du magasin. Mais, de quoi, de qui parlons-nous ?

A l'heure de l'éco-responsabilité, il existe un réseau dont le nom donne envie : **ENVIE Nord**. Envie : un mot inspirant, insufflant l'attention à l'autre qui est hors des clous, auquel il est urgent par exemple, de chercher un logement. Redonner une chance à la personne comme aux objets en fin de vie... La mission des personnes et de l'entreprise consiste à rendre à nouveau utile des objets, des matières, afin de minimiser les impacts sur l'environnement. C'est donc par le recyclage, le ré-emploi, la valorisation que **le pôle «Recyclage et Industrie»**, dirigé par BG au sein du **Groupe Vitamine T** tente de diminuer l'impact sur l'environnement de nos modes de vie occidentaux. Comme dit BG : «On fait de l'Economie Circulaire : donc on aide un peu la planète à aller moins pire !»

Lorella nous disait : «On fait de l'humain avec un vrai projet social. Le métier n'est qu'un support.» Côté pratique, dans ce magasin à Raismes, un couple est en recherche d'un réfrigérateur, ça tombe bien, quelques uns sont à nouveau en vente. On y trouve presque de tout, dans une confiance ambiante. En sortant, nous nous retournons à nouveau vers cet endroit que beaucoup malheureusement ignore.

Après Raismes, nous avons enchaîné sur la visite des **filiales de Lesquin** : Confectio (textile) qui a élaboré les 1^{ers} masques lors de la pandémie, Vit'Inser (Atelier Chantier d'Insertion) et Envie 2E (traitement des D3E – Déchets d'Equipements Electriques et Electroniques).

Le sens de toutes ces activités se déclinent sur 3 niveaux :

– donner une 2^e vie à des objets qui auraient fini enfouis, détruits ou incinérés,

– offrir à celles et ceux qui ont un parcours compliqué une occasion de se réinsérer par le travail,

– mettre à disposition des clients des biens utiles, à prix abordables, pour celles et ceux qui ont de petits budgets et/ ou qui croient aux vertus du «réemploi».

Encore des visages : Frédéric, Stéphane, Fatima le sourire aux lèvres, Olivier, Franck, Gaëtane, Jérémy... des rencontres, qui en toute humilité s'unissent pour une entraide au travail. Ils nous ont marqué au plus profond de nous-mêmes.

Tout est transversal : une renaissance des objets quel qu'ils soient ; et des personnes, du Directeur

Général Jean-Yves, diacre également, à la couturière en insertion, oeuvrant avec bon sens.

«On n'accueille pas une situation mais une personne.» disait Gaëtane, conseillère en insertion du groupe de Lesquin. **Pour toutes ces rencontres, merci ! Nos yeux se sont un peu plus ouverts.**

Nous n'avons pas eu le temps d'aller à Aniche pour visiter Soluval (traitement des VHU : Véhicules Hors d'Usage). Ce sera chose faite le 06 juillet avec la visite des prêtres, religieux et diacres du doyenné. Nous n'avons pas pu visiter non plus un magasin du «Grenier» (Ressourcerie Solidaire), mais finalement celui d'Orchies n'est pas loin. Chacun peut y aller quand il le veut, et par ses propres moyens. Ah... j'oubliais : «**Salut BG !**»



Bénédicte, aidée de BG (diacre de l'amandinois)



Chers parents.

Vous désirez le baptême de votre enfant de moins de 7 ans.
L'Eglise se réjouit et vous accompagne.

Le baptême est un sacrement où Dieu s'engage avec votre enfant pour la vie. Ce sacrement lui offre une nouvelle famille, l'Eglise Catholique dans laquelle il pourra cheminer. Avec vous, l'Eglise s'engage à l'aider à devenir chrétien.

Comment faire ?

Qui dit été, dit baptême

– Choisir la **date de baptême** qui vous convient sur le site <https://www.baptemesenamandinois.fr/>
Votre demande doit être faite au minimum 4 mois avant la date de baptême.

Une fois votre date choisie, un **seul numéro de téléphone à appeler le : 07.85.34.06.51**

– Lors de cette préinscription, vous devrez assister à **2 soirées de préparation** qui se dérouleront, pour la première, **le soir de 20h à 21h30 à la salle Saint-Amand dont l'entrée est située sur le côté droit du Centre Paroissial** (73 Place du 11 Novembre 1918 à Saint-Amand-les-Eaux).

La participation aux préparations est "obligatoire" pour valider la demande de baptême.

– Pour l'Eglise **le parrain et la marraine** sont des guides de la vie chrétienne de l'enfant.

Ils doivent être baptisés, si possible catéchisés, ayant reçu l'Eucharistie et **âgés de plus de 16 ans** (ou dans certaines conditions si moins de 16 ans). Le parrain ou la marraine ne peut aider le jeune à grandir sur un chemin de foi que s'il (elle) l'a choisi pour lui-même (ou elle-même). Un seul parrain ou une seule marraine suffisent. En revanche, il ne peut y avoir deux marraines ou deux parrains.

Pour les **enfants de plus de 4 ans**, un temps de préparation spécifique est à prévoir.

Cette organisation concerne les trois paroisses de l'Amandinois :

– **Saint-Amand d'Elnon** (Saint-Amand-les-Eaux),

– **Saint-Eloi en Pévèle** (Brillon, Bousignies, Hasnon, Lecelles, Millonfosse, Rosult, Saméon, Sars-et-Rosières, Tilloy-lez-Marchiennes),

– **Saint-Odile du Hainaut** (Château-l'Abbaye, Flines-lez-Mortagnes, Maulde, Mortagne-du-Nord, Nivelles, Thun-Saint-Amand)



■ L'été, un temps propice pour se former, s'informer !

Quel est le sens de la formule «*Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice à la louange et la gloire de son nom pour notre bien et celui de toute l'Eglise*» ?

Au moment où le pain et le vin ont été présentés à l'autel, le prêtre invite l'assemblée à prier pour entrer dans la grande prière eucharistique.

Pour bien comprendre cet invitoire, il faut d'abord se rappeler que ce sont les fidèles qui apportent le pain et le vin à l'autel : ils apportent leurs offrandes qui sont les signes de leur cœur qu'ils veulent ouvrir à Dieu (c'est d'ailleurs pour cela que la quête se fait à ce moment : les fidèles offrent un peu de leurs richesses matérielles pour montrer concrètement qu'ils désirent s'ouvrir à Dieu en offrant un petit quelque chose à l'Eglise et aux pauvres)

L'invitoire – que l'on appelle classiquement «*orate fratres*» – revêt deux formes possibles :

Première forme : «**Priions ensemble au moment d'offrir le sacrifice de toute l'Eglise... pour la gloire de Dieu et le salut du monde**». Cette forme est très belle. Le problème est qu'elle ne figure pas dans le texte original latin. Elle est, en fait une «*invention*» du missel français.

Deuxième forme : «**priez frères et sœurs que mon sacrifice qui est aussi le vôtre, soit agréable à Dieu le Père tout-puissant... Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice à la louange et la gloire de son nom pour notre bien et celui de toute l'Eglise**». Cette forme n'est pas «*nouvelle*». Elle figurait dans le missel romain latin depuis 1970. Le problème est qu'elle n'avait pas été reportée – j'ignore pourquoi – dans la traduction française du missel de 1970. Les traducteurs du missel de 2021 ont décidé, logiquement, de réintroduire cette forme. Cependant ils n'ont pas voulu (ou pas osé) retirer la forme qui existait en français depuis 1970. Si bien que le prêtre qui célèbre a le choix entre les deux formes.

Voyons maintenant la théologie de cette deuxième forme. Elle est finalement plus affinée que la première forme :

L'enjeu est la notion de sacrifice. Que veut dire le mot «*sacrifice*» dans l'Eucharistie ?

Saint Augustin définit le sacrifice comme «*toute action que nous accomplissons pour nous unir à Dieu en une société sainte*» (la cité de Dieu, X,6)

Le sacrifice n'est donc pas d'abord un acte pénible en lui-même, mais ce que je fais pour me rapprocher de Dieu.

Or personne ne peut se rapprocher de Dieu par ses propres forces : Seul le Christ, vrai Dieu et vrai homme, a pu accomplir un sacrifice parfait parce qu'il s'est uni totalement à l'amour et aux appels de son Père. Sur la croix, son sacrifice est parfait parce qu'en lui, il n'y a qu'amour : amour total pour son Père et amour total pour les hommes qu'il veut ramener vers Dieu.

La messe est ce moment crucial où nous revivons ce sacrifice de la croix, c'est-à-dire, le moment où Jésus a vécu, malgré la haine et la violence qu'il subissait, entièrement confiant et tourné vers le Père et vers ses frères. A la messe, Jésus nous élance, en quelque sorte, vers le Père, car avec nos propres forces et le poids de notre égoïsme, nous ne pouvons y arriver.

A la messe, le sacrifice du Christ, c'est le prêtre qui l'accomplit, non pas à titre personnel, mais au nom du Christ, en tant que prêtre, ordonné pour cela.

Pourtant, les fidèles doivent, eux aussi accomplir un sacrifice : celui de s'unir au sacrifice du Christ afin d'être emportés avec Jésus vers le Père. Leur sacrifice, c'est de se laisser porter par le Christ vers le Père.

Voilà pourquoi l'invitation du prêtre est très parlante. Il dit : «*Priez frères et sœurs, que mon sacrifice (sous-entendu : celui que j'accomplis au nom de Christ en tant que prêtre) qui est aussi le vôtre (sous-entendu : vous avez aussi un sacrifice à accomplir qui est celui de vous laisser porter par le Christ) soit agréable à Dieu le Père tout-puissant.*»

La réponse de l'assemblée est également parlante : Que le Seigneur reçoive de vos mains le sacrifice (sous-entendu : que les paroles et les gestes que vous allez accomplir soient pleinement ceux du Christ) à la louange et à la gloire de son nom pour notre bien et celui de toute l'Eglise (sous-entendu : qu'ainsi, nous puissions tous nous rapprocher du Père pour notre plus grand bien, c'est-à-dire pour notre sanctification).

P. Bertrand ESTIENNE,
responsable du Service Liturgie et Sacrements du diocèse de Cambrai

Prière pour ce temps d'été

**Ce temps d'été nous invite à «regarder»
«contempler» le soleil, la nuit étoilée, les fleurs,
les oiseaux... Temps de rencontres simples
et gratuites... temps de convivialité... temps
de silence pour retrouver la source de notre vie !**

«*Tenez-vous en repos dit Dieu et vous reconnaîtrez
que c'est moi, le Seigneur*»

Commentaire du Ps 45, 11 de Saint Augustin

Seigneur, notre Dieu,
veille sur ceux qui prennent la route :
qu'ils arrivent sans encombre au terme de leur voyage.
Que ce temps de vacances soit pour nous tous
un moment de détente, de repos, de paix !
Sois pour nous, Seigneur,
l'ami que nous retrouvons sur nos routes,
qui nous accompagne et nous guide.
Donne-nous le beau temps et le soleil
qui refont nos forces et qui nous donnent le goût de vivre.
Donne-nous la joie simple et vraie
de nous trouver en famille et entre amis.
Donne-nous d'accueillir ceux que nous rencontrerons
pour leur donner un peu d'ombre
quand le soleil brûle trop,
pour leur ouvrir notre porte
quand la pluie et l'orage les surprennent,
pour partager notre pain et notre amitié
quand ils se trouvent seuls et désespérés.
Seigneur, notre Dieu,
Veille encore sur nous
quand nous reprendrons le chemin du retour :
que nous ayons la joie de nous retrouver
pour vivre ensemble une nouvelle année,
nouvelle étape sur la route du salut.

Prières pour les jours incontournables, - Éd. du Signe, 2001

Tous appelés à prendre part au projet pastoral

PRESENTATION DU PROJET PASTORAL



Le 26 mai 2023, les responsables de service et de mouvement des trois paroisses de l'Amandinois ont été conviés pour une présentation du projet pastoral. Après un temps d'accueil et d'échange sur notre foi, le projet a été présenté. L'écriture de ce document a sa source dans les actes du synode provincial en 2015. Il s'est nourri des idées données lors d'une assemblée paroissiale à l'église Saint Martin. Chacun a pris conscience du temps qu'il a fallu et qu'il faudra encore pour construire et vivre ce projet. La présentation du projet promulgué a été faite selon les 5 axes et les priorités fixées pour cette année.



Il nous faudra appeler. Grâce au discernement et à la prière, nous pourrons

faire des appels à une responsabilité avec une lettre de mission et un mandat. Chacun pourra prendre part dans la communauté avec ses dons, ses charismes. En vivant la mission au sein d'un groupe, la relecture sera un outil indispensable pour prendre conscience de ce que l'on vit déjà, de ce qui fonctionne bien ou non, des fruits que nous recevons et permettre de rendre grâce.

Pour vivre pleinement la communauté fraternelle, la présentation du projet pastoral a laissé la place au temps convivial sous la forme d'un repas partagé. Ce moment de détente fut très apprécié pour faire davantage connaissance et sentir la proximité qui nous unit.

PRENDRE PART AU PROJET PASTORAL

Une assemblée paroissiale s'est retrouvée autour du projet pastoral ce samedi 17 juin 2023 de 16 h à 18 H à l'église Saint Thérèse de Saint Amand. Comme les premiers chrétiens, plus d'une trentaine de personnes a pris le temps de s'accueillir, de faire connaissance, de former communauté. Puis, un temps de prière a permis de se mettre en présence de Dieu. Surprise ! L'évangile du dimanche parle de moisson abondante, d'ouvriers peu nombreux, d'appel des douze et d'envoi en mission... comme un clin d'œil à Dieu !!! Envoyer en mission ??? Nous sommes tous envoyés en mission à la suite de notre baptême. Le Christ nous invite à rayonner, à vivre et à annoncer l'Amour de Dieu pour tous les hommes. Notre projet pastoral nous permet de vivre concrètement cette invitation de Dieu.



Ainsi, nous nous sommes repartis en atelier autour des cinq axes de notre projet pour trouver des actions qui nous permettront de vivre pleinement cette communauté vivante, accueillante et fraternelle... A travers ces 5 axes que sont la MISSION, la PROXIMITÉ, la COMMUNION, la PARTICIPATION et la COMMUNICATION, chacun a pu s'exprimer, donner des idées... et s'impliquer davantage à la construction de ce projet. C'est bien nos mains, nos paroles qui feront grandir le projet de Dieu, le projet pastoral. Chacun est invité à prendre part, c'est ce que nous a rappelé l'abbé Jean lors de son homélie à la messe qui a suivi l'assemblée paroissiale. Rendons gloire à Dieu, réjouissons-nous de ce qui existe déjà et de ce que nous ferons naître dans les mois à venir.

Valérie Soyez



Les producteurs de "Robin des Bois", "Je vais t'aimer" et GAD ELMALEH présentent

LE SPECTACLE MUSICAL PHÉNOMÈNE

Bernadette de Lourdes

LILLE
ZÉNITH

25 & 26 NOVEMBRE 2023

bernadetteoulourdes.fr

THÉÂTRE DE LILLE, TOURNAI, L'ÉTOILE, AFD, LE PELERIN, RCF, kto

23 juillet : fête des grands-parents !

Les grands-parents ont une place privilégiée dans la transmission de la foi à leurs petits-enfants. «...l'occasion de les emmener à la messe !»



La layette a été portée à Eliana, le premier bébé né en avril à Maulde!

